

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE PRENSA, n.º 10

Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

SE PUBLICA POR LA TARDE

GERONA MARTES 26 DE MAYO DE 1925

Año XXXI Núm. 7.906

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

La madre Francia

«Un ideal.» Eso es todo en la vida humana. Una esperanza racional de justicia, de paz, de cultura, de dignidad. La bestialidad guerrera, exaltadora de la fuerza material, que engendró las locuras gubernamentales, es el crimen político, monstruoso, de los que a la hora de la paz no vieron otro remedio, para el dolor y las desesperanzas que nacieron en los instantes de la desilusión postbélica, que aplicar los procedimientos brutales de la coacción, cuando sólo el amor y la libertad, la justicia y la razón, podrán servir de contén y freno al odio, a la tiranía, a la iniquidad y al absurdo de las demagogias desbordadas, que en una reacción sentimental indefinible, pero perfectamente explicable como fruto de la siembra hecha por regímenes autoritarios y despóticos, llegaron a los lamentables extravíos que hoy comueven al viejo Continente.

Derechas e izquierdas son las tendencias, las orientaciones, las fuerzas que simbolizan el deslinde de las cosas espirituales del mundo. Entre las primeras estarán siempre los bien hallados con la hora en que viven, con el presente formado y construido, con los intereses materiales que ordenan y mandan en la esfera del Gobierno, con la autoridad constituida, acatada e indiscutida; con el estado social consolidado como fórmula perfecta de organización y de conveniencia; con los sentimientos y las ideas que han triunfado y se han impuesto. Entre las segundas, los románticos, los soñadores, los inquietos, los atanosos de mudanzas, los que sienten vibrar en su alma un espíritu de superación, los que contemplan como cosa imperfecta, mezquina, deleznable, la realidad existente, transacción entre las fuerzas retardatarias del ayer y las actividades transformadoras del mañana; los que saben que los chispazos, las llamaradas del espíritu, las ideas, luz y fuego, han de iluminar y purificar siempre la obra del hombre, trazando a la Historia esa ruta, quebrada, angulosa, áspera, pero eternamente ascensional, que conduce a las cumbres para atalayar nuevas cumbres y otros horizontes y paisajes morales más amplios y más hermosos.

Purificada de todo materialismo y de todas las maldades, ésta es la interpretación generosa, como generosa, humana, de la gran contienda librada en el seno de la democracia republicana francesa, más grande y heroica en estos gestos espirituales que traducen sus ansias supremas, que en aquellos de abnegación y de sacrificio en que dejaba despedazar sus carnes y derramar a torrentes su sangre defendiendo el santo y mágico sentimiento de libertad e independencia de su patria.

Francia, la matrona ubérrima, siente en su seno las palpitaciones de la maternidad. Va a alumbrar un nuevo mundo de justicia, en medio de dolores y de sufrimientos para que la razón humana, en el drama perpetuo y eterno de la lucha con la Naturaleza pueda seguir marchando por caminos de perfección, por sendas de racionalidad.

AUGUSTO BARCIA

CRONICA

EL REGIONALISMO SENTIMENTAL DEL CASAL CATALA

Con motivo de la organización de los coros Clavé, que irán muy pronto a Madrid, ha estado en Barcelona Francisco Civil.

Le conocimos hace tiempo. Digamos, con ruda franqueza—no es impertinente ni molesta—que no se trata, en este caso, de un valor intelectual. Francisco Civil, es una voluntad. El arquetipo, sincero, del «hombre de buena fe». Un entusiasta en acción. Pero su labor encendida, tenaz, al frente del «Casal Catala» de Madrid, ha hecho a los catalanes tanto bien, y a Cataluña tanto honor, que bien merece su nombre, de modesta pulcritud, un comentario y un elogio.

Pertenecíamos a la redacción de «Heraldo de Madrid», cuando cumpliendo deberes informativos, fuimos una noche de verano, hace ya dos años, al «Ideal Rosales».

Los que conocen Madrid y han sentido Madrid, en toda su bulliciosa alegría, y en su acogedora solicitud, saben del encanto místico y voluptuoso a la par—de las noches de Rosales. No era el susurro de la arboleda aquella noche, ni el trino de los ruiseñores, ni la música cantarina del río, que discurre manso, a los pies de la Moncloa. No era eso, precisamente. Era—es siempre—todo eso, y una cosa además, que estaba y está en el ambiente, y que rechaza mescolanzas, porque es íntimo, personal e inconfundible. ¡Era Madrid! Toda la leyenda y toda la esperanza, neta y castiza, en el ambiente sereno y claro...

Digamos, no sin rubor, que respirando y sintiendo la noche tibia, deplorábamos, entonces, tener que acudir al festival que en «Ideal Rosales» celebraba el «Casal Catala». Nos creímos, sin embargo, —una vez al menos—, esclavos de nuestra obligación de informadores, y fuimos, ¡de tan mala gana! Se nos antojaba, por un prejuicio absurdo, que aquella «fiesta catalana» y «de catalanes» era cosa exótica en Madrid. Al margen del ambiente. Lo justo aquella noche, pensábamos, entonces, era oír el organillo y mirar a una mujer, pero no a dos ingleses «espatarrados» tomando «whisky». Que así seamos claros—para nuestra sensibilidad—como suena—tenía «sabor extranjero» la fiesta del «Ideal»...

Debemos al «Casal Catala» la merced que supone, la rectificación de un error. Error sentimental, un poco ligero y un poco frívolo, pero un mucho dañoso, al hallarse generalizado y extendido en corazones españoles.

No estuvimos fuera de Madrid, al estar unas gratas horas dentro de Cataluña. Dentro de Cataluña, decimos, porque era catalán cuanto nos rodeaba en el «Ideal». Banderas regionales destacaban su belleza entre luces y entre flores. Conversaciones evocadoras de las montañas distantes. Música de la tierra. ¡Todo! «La sardana»—¿creréis?—evocaba a nuestro espíritu aires de la «isa», y era allí

tan dulce, tan suave—que sus acentos deliciosos, acariciando y besando, no sabemos cómo ha podido la cobardía y la estulticia, aplaudirlos con jactancia agresiva e insolente.

Aquello era también Madrid y España. Era la nostalgia y el amor de la «tierrica», que para la gloriosa ansiedad de los que sueñan es madre o novia, pero siempre, en el más alto sentido, bellamente femenina. Era el sentimiento. «Aquello» era verdad. Era Cataluña en labios de una mujer, y en la nota de una sardana y en los colores de su bandera filial.

Al salir, entre el «Paseo de Rosales» y el edificio del «Ideal», nuestros ojos escrutadores, no vieron ningún horizonte...

Lo que es mentira «es esto». Esto otro, Cataluña en los labios del político logrero, incubador de separatistas, entre payeses, y ministro del Rey en la Corte.

Lo que es mentira, es la «Sardana nacional y procaz», «himno» de una decadente juventud envenenada. El extremismo que engendró la conveniencia.

Lo que es falso y ridículo, es la Agustina catalana, la «heroína» del ideal, que forjó la estupidez. Esto si que es mentira. Esto si que lo hizo el cálculo y lo forjó el extravío y lo amamantó la ambición, egoísta y taimada. Esto si que es falso. Esto si que no cabé en Madrid, ni en Cataluña, ni es de España, por que lo monopoliza, como patrimonio, la insensatez malvada.

Suprimamos, como hace Civil en el «Casal Catala», la mentira de aquí y borremos aquella «incomprensión» de allá, y con las notas de una sardana y las risas de una mujer y los colores de una bandera—santa y honrada bandera catalana y española—alentemos ideales de amor, que es, al fin, fundamento de la patria.

JOSÉ DE LAS CASAS

Gerona 1925.

ZOTAL

DESINFECTANTE INSECTICIDA

Cura la glosopeda, lagas, heridas y rozaduras del ganado. Evita las enfermedades contagiosas. Especial para la desinfección de locales.

Camilo Tejera y Hna. — Sevilla

CONSULTORI MÈDIC - QUIRÚRGIC

JUBERT

Malalties de les criatures. — Malalties de la pell. — Cirujia infantil. — Cirujia ortopèdica.

Instalació de RAIGS X de gran potència per a diagnòstics difícils i de precisió. — Fotografies instantànies. — RAIGS X transportables a domicili, de menor potència.

De Concerts

JOAN MANÉN

Bella cloenda la del tercer cur de la nostra «Associació de Música» Joan Manén, el virtuós sens igual; públic nombros i, com sempre, distingidíssim, pregonament emocionat de les primeres notes; càlid entusiasme i ovacions xardoroses. Nit de triomf per al gran artista i un èxit remarcable per a la entitat organitzadora.

«El mago del violi» ha sigut anomenat En Manén. I a fe que no pot ésser més ben aplicat aquest qualificatiu, car és inconcebible el que realitza Manén amb son violi. Moments hi ha en què hom dubta d'oír un simple instrument, i creu juguet d'enganyadora il·lusió per la meravellosa harmonia de tan rica gamma de sonoritat i de timbres.

En Manén és «el virtuós» per antonomàsia. Agombola les dificultats sols pel goig de vencer-les i sempre amb aquella difícil facilitat, com qui no fa res; sempre elegant, equilibrat, sense descompondre's un sol moment, enc que no exent de emoció; servent a tot hora la gràcia immaculada d'una dicció nítida, cristallina, que permet admirar a pleret sa magnífica afinació, sempre impecable. El prodigi de sa mà esquerra, regit per l'altre de la mà dreta, sobirana dominadora de l'arc en escola perfectíssima.

Manén està en la plenitud de son art; no es conceb que pugui ésser millorat. Son virtuosisme és quelcom de definitiu, insuperable.

El programa no podia ésser més ben escollit per a que l'art preciosista d'En Manén lluis en tot son esplendor, i oferia, a més, la nota interessant de presentar-nos nostre gran violinista com a compositor, altre caire de sa complexa personalitat musical, car, ultra els dos aspectes, podriem encara admirar-lo com a excel·lent pianista i intel·ligent i destre director.

La primera part del programa era integrada per son «Concert Espanyol», obra composta primerament amb acompanyament de orquestra i amb qual forma ha assolit Manén triomfs ben estimables. Es obra ben construïda, de formós colorit i que obliga a ambdós executants, violi i piano, a fer ús de tots llurs recursos. Volem fer especial esment de l segon temps del concert, el captivador «Lamento», que, com tota la obra, fou dita de faísó exquisida.

A la segona part, la «Xacana» de Bach, noblement interpretada, i la deliciosa «Sonata» de Tartini feren desbordar altra vegada l'entusiasme del públic.

A la última part, la fonda emoció de la «Romansa en fa major» de Beethoven, i de l'«Ave Maria» de Schubert, contingueren momentàniament les inesgotables entremaliadures de l'art de Manén, que sens tre aparteixen en «El Cant del Rossinyol» de Sarasate, i en la «Dança de les bruixes», de Bazzini. La darrera de les ovacions que es tributà al gran artista fou formidable, i altra volta hagué de pendre l'instrument per a brodar, com ell sap fer-ho, la cèlebre «Jota» de Sarasate.

No volem cloure aquestes ràpides impresions de tan magna vetllada, sense endreçar un fervorós aplaudiment a Alexandre Vilalta, qui en tot moment se'ns mostrà el notabilíssim pianista que haviem ja admirat en altres avinenteses. Sa magnífica actuació, tant com a acompanyant com en el «Concert» de Manén i «Sonata» de Tartini, és digna dels millors elogis.

Que el formós acabament de aquesta sèrie de concerts, sigui auguri d'un esplèndid quart curs de la nostra «Associació de Música».

EUSEBIUS

Libros del día

Llenos de admiración ante esta obra imponderable por su valor literario y por sus proporciones gigantescas, damos hoy cuenta al lector de la recepción del tomo XXVI de la «Enciclopedia Espasa», el cual empieza en la voz «Gica» y termina en «Guizzo», comprendiendo 1664 páginas de selectísima lectura e ilustradas magníficamente.

Cuando nos hallamos ante algo que por su grandiosidad nos sorprende y por su belleza nos cautiva, suele ser el silencio, siquiera sea momentáneamente, la expresión primera y más elocuente de nuestra admiración: tal nos ocurre con la «Enciclopedia Espasa». Hemos ojeado con delectación el volumen recién llegado; hemos recorrido sus espléndidos mapas, reproducciones artísticas, monumentos arquitectónicos y escultóricos; mediante sus retratos, hemos trabado conocimiento personal con una infinidad de célebres personajes; hemos leído amplias, modernas y completas monografías sobre los más diversos temas; hemos procurado darnos cuenta aproximada del inmenso caudal de noticias históricas, científicas, geográficas, bibliográficas; y luego de admirar todo esto particularmente y referirlo al conjunto de los 50 volúmenes casi que lleva publicados esta obra sin igual, hemos de limitarnos a hacer nuestros los elogios que por todos los sectores de la crítica y del público han sido dedicados a la enorme labor de divulgación que la Editorial Espasa realiza.

Por citar algunos, mencionaremos como artículos de capital interés e importancia contenidos en el tomo XXVI, y magníficamente desarrollados: *Goethe, Góngora, Coniómetro, Grabado, Graciano, Gráfica, Grafología, Gramíneas, Granada, Gravedad, Gregoria, Grieg, Grúa, Grupo, Guardia, Guatemala* y otros muchos que formarían una lista interminable.

La bibliografía que acompaña los diversos temas es siempre espléndida por el número y calidad de las obras citadas, y la parte artística se mantiene a la altura de la reputación que en este aspecto tiene bien ganada la «Enciclopedia Espasa».

Felicitemos a los editores, que pronto sin duda darán fin a la más extensa y mejor por todos conceptos de las enciclopedias conocidas hasta hoy.

L'ESTATUA DE LA DANÇARINA

libre de contes per

I. RODRIGUEZ GRAHIT

es ven a totes les llibreries a 2'50 pessetes.

“COVADONGA”
SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS
Dirección General: MADRID

Inscrita en la Comisaría general de Seguros (Ministerio del Trabajo) con las garantías económicas legales.

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirección para la provincia:
E. COLOMINAS
CONSTITUCIÓN, 9. — GERONA

Se solicitan buenos Agentes.

MUY INTERESANTE

Por 8'50 pesetas en Gerona y 9'25 por Correo certificado se entregará un tomo, en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones, Prácticas de Teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

Contabilidad Mercantil Simplificada

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil D. Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de Teneduría de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno.

Los pedidos, con su importe, por Giro postal a Sres. Sucesores de Francisco Geli. — Platería, 20 Librería. Caduca el día 8 de Junio.

SOMBREROS DE PAJA

Camisería, Corbatería, etc.
CASA DALMAU MASSA
(La Canastilla de Oro) Rambla, 8

Dr. Salvador Vives

Malalties nervioses

consulta: GIRONA, Carrer Sant Francisco, núm. 9 (tocant al Pont de Pedra), *Dissabtes i Diumenges*, de 10 a 1 i de 3 a 5.

(Tots els altres dies: Consulta a Barcelona, Ronda de Sant Pere, núm. 68, 1.ª - 1.ª)

Pensión para familias y viajeros

HOSPEDAJE COMPLETO
CASA DE CONFIANZA
Balcones calle Progreso, 21 - 3.ª GERONA

NUEVO APARATO

Viene a resolver el problema que se presenta a todos los herniados (trencats), por contener absolutamente reducida la hernia por voluminosa y antigua que sea, y ser su uso de una comodidad perfecta, permitiendo al enfermo hacer los trabajos más pesados.

Su reducido precio permite usarlo los enfermos de posición más modesta. Solicitense detalles o consúltense sobre cada caso a

MARIANO ORRI. -- Cirujano - Herniólogo
(Constructor de Bragueros)

Plaza del Oli n.º 63.ª -- Junto a la Iglesia del Carmen. — GERONA

Ford turismo, equipado, perfecto estado. En venta. — Razón en esta Administración.

— SE ALQUILAN habitaciones propias para despacho. — Razón Subida S. Félix n.º 61.ª - 1.ª

Crónica de la moda

Blusas.-Zapatos.-Nuevas fantasías

Las parisienses atribuyen una gran importancia a los pequeños detalles de su «toilette». Para una mujer elegante no es bastante poseer un vestido confeccionado por uno de los grandes modistos de la capital; es necesario que los zapatos o las botas, así como el bolsón o el saco de mano, contribuyan a dar al conjunto una nota alegre y pintoresca. A las mujeres, en el dominio de la moda, les gusta mucho el cambio, tal vez para equilibrar su constancia en el terreno sentimental, y así se cansan muy pronto de un traje o de un adorno que poco antes las sedujo. Es necesario crear cada día nuevas fantasías para satisfacer nuestros caprichos.

Una de las más originales innovaciones de la estación son los zapatos de piel en oro o plata para acompañar el vestido de «soirée». El efecto, indudablemente, es algo chillón y se cita a este respecto la frase del conocido dibujante Sem cuando vió por la primera vez en el Hotel Ritz a una señora que bailaba con zapatitos de plata brillante: «He ahí, dijo Sem, a una señora con zapatos de hoja de lata.»

Durante el día, con la moda de las faldas cortas, el lujo se acenúa cada vez más en el calzado. Su confección constituye una verdadera obra de arte y por los adornos que llevan pueden compararse a preciosos «bibelots». Sin embargo, parece notarse cierta inclinación hacia la simplicidad, y los zapatos confeccionados con numerosas tiras cruzadas que tanto se han generalizado, comienzan a perder el favor público. Ahora, puede decirse que la fantasía se ha reconcentrado en los testones y en la unión de cueros de dos colores.

Es digno de notarse el éxito que obtienen actualmente los zapatos con una sola tira. La mujer elegante gusta mucho armonizar los zapatos con el traje. En las últimas reuniones deportivas se han podido observar algunos modelos en piel de gamo azul lavanda o color madera de rosa. La piel de cocodrilo es muy práctica para los sports y los paseos a pie y gusta mucho por su ligereza. Felizmente que su precio elevado ha impedido que se vulgarice.

En las calles se ve mucho ahora el zapato de cabritilla claro, adornado de una hebilla con puntas de acero muy original.

En otro orden de ideas, las señoras que se dedican al deporte, comienzan a preocuparse del peinado que se llevará para jugar al tennis. Este año se ha lanzado una especie de redcilla de seda muy práctica y original. Se encuentran confeccionadas en diferentes colores, pero muy especialmente en verde, rojo, azul y color rubio, y van acompañadas de una visera para librarse del sol. De esta manera es posible dejar a los cabellos que tomen el aire sin que se desarreglen. Por otra parte, la innovación de la visera es de lo más conveniente para que la luz no fatigue la vista.

El vestido «tailleur» que durante algún tiempo había pasado de moda, aunque no se lleva en las grandes ocasiones, es de lo más conveniente y correcto para ir al Bosque en las mañanas. Además el vestido «tailleur» permite darse el lujo de tener todo un lote de blusas diferentes que realzarán la sobriedad del traje. Así, por ejemplo, la blusa llamada «petit chemisier», en crepé de China con pequeños pliegues, u otra blusa menos masculina en raso o en tul

de seda blanco, en forma de gran túnica, en crepé Georgette bordada.

Acabamos de ver en casa de un gran modisto, una blusa en crepé Georgette verde almendra, adornada con bandas del mismo crepé en verde más oscuro.

Para los días de mucho calor se lleva solamente bajo la chaqueta un chaleco sin mangas, de color claro.

Por ejemplo, un lindo modelo de estos chalecos sería en «duvetine» crema bordado de dos círculos en cretona roja y oro.

De esta manera los vestidos «tailleur» presentan este año un cierto refinamiento gracias al lujo de las blusas que los acompañan, e indudablemente para las salidas de mañana no dejan de ser elegantes.

El Autonomista

— DIARIO DE LA TARDE —
INFORMACIONES DE ÚLTIMA HORA

Teléfono (Redacción; Talleres: 33.
Peninsular (Particular: 8.

EN LOS TALLERES TIPOGRÁFICOS DE ESTE PERIÓDICO

SE HACEN TODA CLASE DE TRABAJOS PARA LA BANCA, COMERCIO E INDUSTRIA.

MATERIAL MODERNO
ESMERO - PRONTITUD
ECONOMÍA

Calle Prensa, 10. GERONA



POR QUE

tirar el dinero en máquinas de ocasión, siempre de resultados dudosos e inseguros?

POR QUE

gastarse 1200 o 1500 pesetas en una máquina de las llamadas de marca; 700 o 900 en una reconstruida?

SI POR

Ptas. 500 contado - Ptas. 575 plazos puede comprar una

«MOLLE»

de resultados sorprendentes, que reúne todos los adelantos y ventajas de las de primera categoría?

5 AÑOS GARANTÍA

Solicite catálogo, con referencias, de las 375 primeras vendidas, en un año, al Agente exclusivo para Gerona

ALBERTO BALARI

Progreso, 4 - 2.ª

donde puede examinar y probar esta joya de la mecanografía.

LAVÉLAN

ANTIPALÚDICO
ANTIMELITENSIS

A los 8 días

Cura radical de las Fiebres Palúdicas

tercianas o cuartanas y de las Fiebres de Malta (Melitensis), por crónicas que sean.

De venta en las farmacias y droguerías. Pedid prospecto en Casa Segala, Rambla Flores, 14. — BARCELONA.

Se vende caballo muy corredor, dirigirse a esta administración.

D. M. A. Pons Miláns

MEDICO

Especialista en las enfermedades de la garganta, nariz y oído.

Horas de visita de 10 a 1 y de 3 a 6. Calle S. Francisco, 10-1. GERONA

CRONICA

El próximo viernes, a las diez de la noche, el ilustre catedrático de Antropología de la Universidad de Barcelona, don Telesforo de Arzandi, dará su anunciada conferencia en el Ateneo, disertando sobre «El pueblo vasco.» La conferencia será ilustrada con proyecciones.

Junta de Clasificación y Revisión.—Señalamientos para mañana:

S. Miguel de Fluviá, S. Pedro Pescador, Sta. Leocadia de Algamma, Selva de Mar, Tarabaus, Terradas, Torroella de Fluviá, Vilabertran, Vilafant, Vilajuiga, Vilamacolum.

Ayer regresó el general de división señor Bermúdez de Castro, que ha estado ausente unos días por enfermedad de su señor hermano don Cristino, tomando nuevamente posesión del mando y cesando en el cargo el coronel del Regimiento de Asia don Pascual Gracia, que lo desempeñaba interinamente.

—CASA DE HUESPEDES y viajeros de Vda. Aymerich: Se desean dos huéspedes a todo estar; abonos sólo a comer. Gran comedor a cubiertos o a la carta. Precios módicos.

Esta tarde ha regresado de Barcelona el Gobernador civil señor de Urquía, quien ha conferenciado con el general Barrera y con el Presidente del Directorio señor Primo de Rivera para tratar del viaje regio a Palafrugell, el día 4, con motivo de la inauguración de las escuelas nacionales construidas por el señor Torres Jonama.

Se ha declarado oficialmente la existencia de la fiebre aftosa en el término municipal de Garrigás.

El próximo día 1.º de junio, se celebrará en la Dirección general de Obras públicas, la subasta para la reparación y explanación de los km. 16 al 13, de la carretera de Gerona a Palamós, bajo el tipo de 27.075'32 pesetas.

Importante Compañía

Seguros vida, desea representante activo y preferible conocedor asunto excelentes condiciones a tratar. Escribir inmediatamente señor A. L. «Hotel del Centro».

—¿Sufre V. del estómago y se marear? Pruebe la «Magnesia Validad» del Dr. Peralta y se curará.—Farmacias Roca, J. M. Pérez Xifra y principales.

Para mañana miércoles, de 6 a 7 y media de la tarde, la «Asociación de Música» de esta ciudad ha organizado una audición de sardanas en homenaje a nuestro gran Manén, el ilustre artista cuyo arte triunfó anoche una vez más en el concierto de fin de curso de dicha entidad.

La fiesta se celebrará en la Rambla, y en ella la clobla «L'Art Gironí» interpretará «Camprodón», la popularísima sardana de Manén quien asistirá al acto.

En caso de lluvia, se celebrará el festival en el Ateneo Social Democrático.

Se interpretará el siguiente programa: Fent se fosc, Serrat; Vilafranca, Baró; Camprodón, Manén; Les culleretes de Sant Miquel Juncá; La nit de Sant Joan, Morera.

Mañana miércoles, a las diez de la noche, el poeta don Ramón Tor dará una lectura última de poemas originales en las «Galerías de de Bells Oficis».

Camioneta Ford se vende, en buen estado, precio módico.—Informará E. Sánchez Caballero, Cruz 99, San Feliu de Guixols.

—SE VENDE por retirarse del negocio, la confitería «La Palma» de Bañolas, situada en punto céntrico, plaza Constitución, n.º 94.—Razón al mismo dueño.

Sastre Faltan oficiales, medio oficiales y aprendizas. Calle Carmen, número 19, Gerona.

—SE VENDEN ocho casas, algunas con huerto, en distintos lugares del pueblo de Calonge a precios extraordinariamente baratos. Para detalles dirigirse en esta Redacción.

BAÑOS

desde el día 16 de este mes, queda abierto el establecimiento situado en la Plaza de la Independencia, núm. 3, de esta capital.

Por teléfono

Servicio especial de **EL AUTONOMISTA**

Madrid, 26. A las 16.

Las deficiencias del servicio de teléfonos

Esta noche ha sido facilitada a los periodistas la copia de la comunicación enviada por el presidente del Directorio al subsecretario de Gobernación que dice así:

Informado de las deficiencias en los servicios de teléfonos, he podido comprobar que en parte son imputables a las reformas de la red, tanto en los aparatos como en los hilos, pero la mayoría obedecen a falta de voluntad y aptitud del personal, que es necesario corregir por todos los medios y con toda urgencia, obligando a los jefes de centro a que multen, suspendan y expulsen al personal que no cumpla con sus deberes, sin el temor a actitudes, ni protestas colectivas.

Turistas americanos

Más de 5.000 turistas americanos han llegado a París, anoche, distribuyéndose en los diferentes hoteles de la gran ciudad.

Estos viajeros venidos del nuevo mundo, han desembarcado en la costa francesa en cinco vapores.

De otra parte se anuncian de Nueva York otras expediciones de miles de ciudadanos destinados a Francia. Entre los viajeros se anuncia la llegada de la señora Wilson, viuda del ex presidente de la República, que viaja de incógnito.

El regreso de Malvy

Al regresar a París el señor Malvy ha sido interrogado por los periodistas franceses, desmintiendo muchas informaciones, que ha calificado de fantásticas, publicadas durante su estancia en Madrid, sobre los sucesos de Marruecos y relaciones franco-españolas.

El señor Malvy ha comunicado sus impresiones al presidente del Consejo de ministros señor Painlevé, procedentes de conversaciones que ha tenido con diversas personalidades del mundo político español.

El jefe del gobierno de Francia ha publicado la siguiente nota:

Malvy, que durante su destierro se hizo en España altas y amistosas relaciones, nos trae de su viaje a Madrid, respecto a las relaciones franco-españolas, muy interesantes informes, que serán examinados hoy, martes, durante el Consejo de ministros.

La importancia del viaje del señor Malvy a España ha quedado demostrada.

El ex ministro francés ha informado a Painlevé de la cordial acogida que ha tenido en Madrid.

En los centros que ha visitado le han dado pruebas de simpatía por Francia.

Respecto a la ofensiva de Abd-el-Krim en la zona francesa, el Diputado del Lot demuestra documentalmente a su Gobierno que es conveniente una acción de Francia y España juntas para contener a los moros, haciéndoles comprender, de momento por la fuerza, que es necesario concertar la paz.

Abd-el-Krim no ha llegado a creer aún en la solidaridad de ambos países.

Para afirmar esta solidaridad es por lo que vino a Madrid el señor Malvy, a fin de coordinar los esfuerzos contra los rebeldes, habiendo recibido del rey y del general Primo de Rivera completa aprobación, permitiendo arreglar una disciplina franco-española, para poner fin a las aventuras guerreras de Marruecos, con las armas y la diplomacia.

Después de la reunión de hoy en el Consejo de ministros, en que se debe aprobar este proyecto de «entente», el asunto será tratado en el Parlamento francés al discutirse una interpelación que empezará mañana, miércoles, respecto la guerra de Marruecos.

Almacén para alquilar

CALLE HOSPITAL, NÚM. 6

(a 10 metros del Banco de España)

DARÁN RAZÓN:

Calle Progreso, 9 - (BOTILLERIA)

Ultima Hora

Barcelona, 26. A las 17'30

Llegada de los reyes

Esta mañana, en tren especial, han llegado los reyes don Alfonso y doña Victoria a Barcelona acompañados de las infantas doña Cristina y doña Beatriz y del general Primo de Rivera, siendo recibidos en el andén de la estación por todas las autoridades, Ayuntamiento, Diputación y personalidades de la aristocracia catalana.

Por la mañana del día 4 el rey marchará a Palafrugell para inaugurar las escuelas nacionales construidas a cargo del fabricante don José Torres Jonama, regresando por la tarde a Barcelona, si no hay modificación en el programa, puesto que el Gobernador de Gerona se interesa para que se detenga unas horas en dicha capital.

Manifestaciones del Presidente

El señor Primo de Rivera ha recibido a los periodistas en la Capitanía general, manifestándoles que su viaje a Córdoba ha consistido en una explosión de entusiasmo, fe y hermosura.

Ha dicho que cuanto más resistencia encuentre el Directorio, más prolongará sus funciones de gobierno.

El Presidente se ha mostrado muy satisfecho por la cordial acogida que se acaba de dispensar a los soberanos.

Ha manifestado que el día 2º marchará a Valencia y Castellón de la Plana.

Ha añadido que se ha fantaseado mucho acerca del viaje de M. Malvy a España, tanto por los periodistas franceses como por los españoles, que son muy imaginativos.

M. Malvy ha venido para tratar de una inteligencia franco-española en los asuntos de Marruecos, iniciada con el beneplácito de todos nosotros.

Ha terminado el señor Primo de Rivera manifestando que pidió un año para resolver el problema de Marruecos; pero que ahora cree que en dos o tres meses podrá arreglarse.

Ascensos

El rey ha ascendido a suboficial al sargento que con sólo doce hombres copó una partida en Marruecos, sin tener que lamentar ninguna baja.

A los doce soldados les ha concedido la cruz de plata del mérito militar.

Madrid, 26. A las 18'30.

De la catá-trofe del Japón

El embajador del Japón ha manifestado que en el último terremoto no ha perecido ningún súbdito español.

Una nota

El Gobierno ha publicado una nota declarando que no existe armisticio ni proposiciones de paz respecto a Marruecos; pero que hay buena disposición para recibir las peticiones de acatamiento y sumisión a España, que no ejerce dominación en aquellos territorios, sino funciones de protectorado.

LLEGIU:

JOSEP PLA

COSES VISTES

1920-1925

EDICIONS DIANA

Rambla Catalunya, 125.--BARCELONA

BANCO DE LA BISBAL

DE

FINA Y PLANAS

Calle Pi y Margall, 14 - bajos - Teléfono, 623.

Compra y venta de Valores y monedas — Descuento de cupones — Custodia de Valores. — Giros y transferencias sobre todas las plazas de España y Extranjero. — Descuento de letras y demás operaciones propias de Banca.

CUENTAS CORRIENTES

A la vista - 3%

A seis meses - 4 1/2%

A tres meses - 4%

A un año - 5%

DR. FIGUERAS I DR. FAIXAT
RADIÓLEGS

Dels Hospitals de Paris, Berlin i Viena. Radiòlegs del Institut de la Dona que Treballa de Barcelona.

Diagnòstic i tractament, per mitjà de raigs X i de Radium de tumors interns i externs (Cranc, fibroma, sarcoma, etc.)—d'adenopaties tuberculoses, (minobes)—Tuberculosi d'ossos i articulacions, (tumors blancs). Curació de tumors i malalties hemorràgiques de la matriu. Tractament incruent de la hipertrofia de la Pròstata. Curació de la hipertrofia d'amigdales (glandules).

BARCELONA: Ausias March, 48-pral.
GIRONA: (tots els dissabtes i diumenges) Progrés, 4, primer.

—SE VENDE acreditado establecimiento de peluqueria, en La Bisbal.—Razón en la Administración de este diario.

GARAGE CALICÓ
AUTOMOVILES BUICK

AGENCIA

GERONA. JAIME I, NÚM. 14

TELÉFONOS. URBANO, NÚM. 52 I INTERURBANO, 55

—HABITACION bien amueblada, con sol y buena vista, se alquila.—Razón: Zapaterias Viejas, libreria, y en la calle Plateria, con fiteria, número 8.

—SE ALQUILAN para temporada de verano dos casas en los alrededores de Llagostera, en donde se disfruta de agradable temperatura, espléndido paisaje y con abundancia de agua.—Para informes, en esta Administración.

BARCROS

RAMBLA DE VERDAGUER

Se sirve de comer a precios económicos Especial servicio a la carta. Cubiertos desde 2'50 pesetas.

Se sirven Banquetes para Bodas y Bautizos a precios increíbles. Gran economía. Nada de gastar dinero superfluamente.

Sábados y Domingos: RESOPONES sin competencia. Bifftech solomillo (filete) ternera con patatas, pan vino y postre 2'25.

Café y copa Coñac Domech tres cepas 0'60 pesetas. Se admiten Abonos solo a Comer a precios convencionales.

— POR RETIRARSE DEL NEGOCIO; se vende el café-bar «El dorado». El mejor situado e instalado de Gerona. Rambla de Alvarez, 14.—Trato directo.

— CHICO de 12 a 14 años, para almacén se necesita.—Informarán en esta Imprenta.

CICLISMO

VUELTA DE BELGICA 1925

1.º VERSCHUEREN © 2.º DE WAELE

PARIS TOURS

1.º VERSCHUEREN

siempre sobre bicicleta

WONDER RAVAT

AGENTE:

P. BOUE (CUCHILLERIA Y BICICLETAS)

Puente de Piedra. -- GERONA

ACADEMIA GERUNDENSE

SUBIDA DE LA CATEDRAL, 2-2.º

CLASES ESPECIALES PARA DEPENDIENTES DE COMERCIO

Desde 1.º de Mayo se dará en esta Academia a cargo de D. José Burch Camps de la Unión de profesores particulares del Distrito Universitario de Barcelona, clases de FRANCÉS - ARITMETICA - ORTOGRAFIA y REFORMA DE LETRA.

HORAS: DE 7 A 9 NOCHE

LA MAS COMPLETA INSTRUCCION COMERCIAL EN TODOS SUS GRADOS

HONORARIOS MÓDICOS

Para inscripción en la secretaria de la Academia de 3 a 7 tarde

REMEIS VELLS I ÚNICS

Totes les dones així fadrines com casades, per a tenir plena salut, sense colors pàlids, per a regularitzar tots els desordres propis del vostre sexe sense molesties de cap mena, i les mares per a criar bé els fills i tenir llet bona i abundant,

PRENEU



Eupartol
Podem reconstruir vegetal per a la dona
Extrai del HODOLIOK I PLANTA SAGRADA
Indispensable per a les embarcades
PART FÀCIL FELS SANS ROBUSTOS
Laboratori Roger de Flor, 204 Barcelona
S'extreu de la planta a què el demana
Cinquerda Farmàcia i Centros d'Espeçífics

Voleu viure amb salut i tenir una llarga vida?
L'únic mitjà és un preparat vegetal sense iodur.

PRENEU, DONCS



Arterol
Impudex i Cura Arteriosclerosis, Feridura
Indispensable per a combatre les
Dolors del NERVIS i del COR
Laboratori Roger de Flor, 204 Barcelona
S'extreu de la planta a què el demana
Cinquerda Farmàcia i Centros d'Espeçífics

Depósito general para Gerona, DR. ROCA. — Farmacia - Ortopedia - Perfumeria
LA CRUZ ROJA. -- Plaza del Oli. — GERONA.

GRAN BALNEARIO

DE LA SOCIEDAD ANONIMA

VICHY CATALAN

Situado entre la Estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona)

Establecimiento de primer orden.—Temporada de 1.º Mayo a 30 Octubre

DISTANCIA DE BARCELONA:

En tren ligero 2 horas y 30 minutos; en tren correo 3 horas

Aguas minero-medicinales, termales de 60º, alcalinas, bicarbonatadas y sódicas Sin rival para el reumatismo, las diabetes y afecciones del estómago, hígado y bazo.

Estas aguas de reputación universal, solo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN. Llamamos la atención de los consumidores y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas a nuestras aguas otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que sólo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partes

Dirección: Rambla de las Flores, 18, ent.º — Barcelona

CENTRO COMERCIAL ADMINISTRATIVO

DE

JOSÉ GOMEZ MIRLA

CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos 3 = Anulado. 19 Teléfonos Urbano, 85 Interurbano, 61

Sucursal en FIGUERAS, calle Carmaño, 17 — Teléf. 427

Representación de Ayuntamientos.—Confección de cuentas y repartos.—Abonos especiales a fincas. Sociedades y particulares para todo lo referente al impuesto de utilidades. Administración de fincas y concesiones mineras. — Habitación de clases pasivas — Despacho de toda clase de pasaportes, licencias y autorizaciones.—Conciertos para el pago de los impuestos del timbre, electricidad, vi- jeros & c. — Cobro de depósitos, créditos, abonarés y resguardos de Ultramar.—Reducciones del servicio activo y devoluciones de cuotas militares. — Certificaciones del Registro de penados y actos de última voluntad.—Compra-venta de valores con póliza y negociación de cupones.—Informes comerciales.

Sub-Dirección de la Compañía — contra incendios

AURORA

REPRESENTANTES EN BARCELONA Y MADRID

BANCO PENINSULAR

Sociedad General Cooperativa de Ahorro y Crédito

Vía Layetana, 20-pral. — **BARCELONA**

Las cantidades que recauda e ingresa, se invierten exclusivamente en préstamos a sus asociados, bajo garantías hipotecarias, pignoraticias u operaciones avaladas por personas de reconocida e indubitada solvencia.

A sus imponentes cuenta correntistas les abona: Por un año el 4% y por más espacio de tiempo el 5%, a cuyo ingreso se ha de añadir una parte de los beneficios líquidos que la inversión de estos capitales produzca.

Hasta la fecha se ha venido pagando el 8%, tipo que probablemente será mayor dado el desarrollo que esta Sociedad adquiere.

DELEGACIÓN EN GERONA. -- Progreso, 7 - pral. -- Teléfono urbano, 144.